

La mission de Dieu envers nous: 1^{re} partie



SABBAT APRÈS-MIDI

Lecture de la semaine: *Genèse 3:9-15; Genèse 28:15; Exode 29:43, 45; Matthieu 1:18-23; Jean 1:14-18; Jean 3:16; Jean 14:1-3.*

Verset à mémoriser: « **Mais l'Éternel Dieu appela l'homme, et lui dit: Où es-tu?** » (*Genèse 3:9, LSG*).

La mission ne trouve son origine et son but qu'en Dieu. La mission n'avait pas commencé avec l'appel d'Abram (*Genèse 12:1-4*) ni avec l'Exode (*Exode 12:31-42*). Même la venue de Jésus-Christ sur terre (*Matt. 1:18-25*) et les voyages missionnaires de Paul (*Actes 13:4-14:26*), ne marquaient pas le début de la mission. Cette mission avait commencé avec Dieu Lui-même, quand Il a créé l'univers et plus tard l'humanité (*Genèse 1:26, 27*).

Dans les Écritures, nous voyons un Dieu qui nous tend intentionnellement la main et désire être avec Ses enfants. Dès le début, Il établit une relation avec Adam et Ève. Même après l'entrée du péché dans le monde, Il continue Sa mission, qui a maintenant pour but de rétablir Sa relation avec l'humanité. En fin de compte, la mission de Dieu sera accomplie (*Apocalypse 21-22*), c'est pourquoi nous devons être motivés dans l'œuvre de proclamation de l'évangile éternel au monde (*Apocalypse 14:6, 7*).

Le fondement de toute tentative missionnaire doit donc être centré sur une relation avec le Créateur et sur la bonne compréhension de Sa nature et de Son caractère missionnaires. Mais avant de comprendre la mission de Dieu, il est essentiel de mieux comprendre le Dieu missionnaire.

* Étudiez cette leçon pour le sabbat 7 octobre

Le Dieu qui nous tend la main

Dieu nous a créés à Son image et à Sa ressemblance. Il nous a donné un monde parfait, et Son but était que nous vivions en parfaite connexion avec Lui, une relation centrée sur Son attribut le plus précieux: l'amour. Mais pour que l'amour soit réel, Dieu nous a aussi accordé un autre don précieux: le libre arbitre – la liberté de choisir la voie à suivre. Bien sûr, Dieu avait donné des instructions claires à Adam et Ève sur le danger et les conséquences mortelles de la désobéissance (*Genèse 2:16, 17*). Mais, de manière mensongère, Satan persuada à son tour Ève qu'elle pouvait manger le fruit de l'arbre de la connaissance du bien et du mal sans aucun résultat négatif. Il affirma qu'ils seraient « comme des dieux, connaissant le bien et le mal » (*Genèse 3:5, LSG*). Malheureusement, Ève choisit d'en manger, et elle en donna à Adam qui fit de même. La création parfaite fut alors souillée par le péché.

Ce moment changea le plan et le dessein originels de Dieu pour la planète terre nouvellement créée. La mission du salut, qui avait été conçue « avant la fondation du monde » (*Éphésiens 1:4*), devait alors être mise en œuvre.

Lisez Genèse 3:9-15. Quelles étaient les premières paroles de Dieu à Adam après la chute, et pourquoi cette déclaration est-elle théologiquement si importante même aujourd'hui?

Bien sûr, Dieu savait exactement là où ils se trouvaient. Dominés par la peur, Adam et Ève étaient ceux qui avaient besoin de savoir ce qui se passait. Mais ils avaient aussi besoin d'une confrontation avec Dieu afin qu'ils puissent comprendre les terribles conséquences de leur péché. Satan aussi devait être vaincu. Pour cela, Dieu commença alors à présenter Sa mission: le plan de la rédemption (*voir Genèse 3:14, 15*) – le seul espoir de « réconcilier le monde avec lui-même » (*2 Corinthiens 5:19, LSG*).

Nous devons cependant prêter une attention particulière au fait qu'avant la confrontation et la promesse de réconciliation, Dieu alla chercher l'humanité déchue. En dépit de la situation apparemment désespérée, Dieu aborda essentiellement deux sujets dans Sa question à Adam: notre état déchu et Sa nature missionnaire. Nous sommes perdus et avons désespérément besoin de salut. Il est Celui qui nous trouve, ayant la détermination de sauver et d'être avec nous.

Tout au long de l'histoire, Dieu continue de nous demander: « Où es-tu? » D'après votre expérience personnelle, que signifie cela pour vous et comment Lui avez-vous répondu?

Le Dieu qui aspire à être avec nous

Lisez Genèse 17:7, Genèse 26:3 et Genèse 28:15. Quel était l'objet principal de la promesse de Dieu à Abraham et à ses descendants dans ces versets?

Dans le récit de l'Ancien Testament, Dieu continue d'agir selon Sa nature missionnaire afin d'accomplir Ses desseins. Par exemple, après le déluge, les habitants de Babel avaient décidé de se rassembler en un seul endroit pour construire une ville et une tour qui atteindraient les cieux. Dieu intervint, confondant leurs langues avec le but de les disperser dans le monde entier (*Genèse 11:1-9*). Il élargit ensuite Sa mission, appelant Abram (qui devint plus tard Abraham) à être un canal de Ses bénédictions pour le monde entier (*Genèse 12:1-3*). Les promesses de Dieu à Abraham et à ses descendants étaient multiples, mais l'une d'entre elles émerge avant tout. Plusieurs fois, Dieu leur déclara essentiellement: « Je serai [ton] Dieu. » « Je serai avec toi. » « Je suis avec toi » (*Genèse 17:7, 8; Genèse 26:3, LSG; Genèse 28:15*).

Au fur et à mesure que l'histoire avance, Joseph alla en Égypte, mais comme un instrument de salut pour son peuple. À chaque étape de l'expérience de Joseph, même dans les moments les plus difficiles de sa vie, la Bible affirme que « L'Éternel fut avec lui » (*Genèse 39:2, 21, 23*). Des générations plus tard, dans l'accomplissement de Sa mission, Dieu envoya ensuite Moïse vers Pharaon comme libérateur de Son peuple de l'esclavage égyptien. Pendant la « mission » de Moïse, Dieu lui dit: « Je serai avec toi » (*Exode 3:12, LSG*). À maintes reprises, Yahvé avait confirmé Son profond désir d'être avec Son peuple.

Lisez Exode 29:43, 45. Quel était l'un des principaux objectifs du sanctuaire de l'Ancien Testament? Dieu avait décidé d'être avec Ses enfants d'une manière différente. Il avait confirmé à Moïse Son désir de demeurer parmi les enfants d'Israël dans la construction du tabernacle et l'établissement d'un système très intentionnel et déterminé qui indiquerait le moyen ultime de Sa mission: Jésus-Christ. « Les offrandes sacrificielles et le sacerdoce du système juif ont été institués pour représenter la mort et l'œuvre de médiation de Christ. Toutes ces cérémonies n'avaient de sens, et de vertu, qu'en Christ. » Ellen G. White, *The Advent Review and Herald of the Sabbath*, 17 décembre 1872.

Comment faites-vous l'expérience de la présence de Dieu dans votre vie?

Le Dieu qui s'est fait un avec nous

Lisez le récit de l'annonce de la naissance de Jésus dans Matthieu 1:18-23. Que nous dit ce récit sur Dieu?

« Dieu avec nous. » Emmanuel. Dieu avait habité parmi Son peuple dans le sanctuaire, et maintenant Il habitait avec eux dans la personne physique de Jésus de Nazareth. En effet, par la naissance de Jésus, Dieu avait présenté de manière concrète Son désir continu d'être avec nous dans la nature et la mission: le Fils de Dieu était pleinement humain et pleinement divin, et c'est Lui qui affirma: « Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi » (*Jean 14:6*).

Lisez Jean 1:14-18. Que pouvez-vous apprendre de l'incarnation de Christ sur la mission de Dieu envers nous?

Dieu poursuit Sa mission, puis, par Jésus-Christ, Il fut présent dans la chair parmi Ses enfants. « Plein de grâce et de vérité... [le] Fils unique venu du Père » (*Jean 1:14*), accomplit les prophéties de l'Ancien Testament et, conformément au plan divin, devint un avec nous, Dieu dans la chair humaine. Le Dieu missionnaire continuait d'accomplir Son dessein.

Pensez à ce que signifie le fait que l'amour de Dieu pour nous est si grand qu'Il vint à nous dans notre propre humanité. Comment devons-nous répondre à cet amour, surtout en termes de mission envers les autres?

Le Dieu qui continue d'être avec nous

La vie et le ministère de Jésus ont été la révélation ultime de Dieu. Plus que toutes Ses œuvres accomplies par toute autre méthode dans les générations précédentes, Dieu avait été capable de révéler, en trois ans environ, plus de choses sur qui Il était et sur ce qu'était Sa mission. Christ est « l'image du Dieu invisible », Celui en qui « Dieu a voulu que toute plénitude habitât... en faisant la paix par lui, par le sang de sa croix » (*Colossiens 1:15, 19, 20*). En Christ, la nature missionnaire de Dieu a été complètement révélée. Jésus Lui-même avait révélé Sa mission en disant: « le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu » (*Luc 19:10, LSG*).

Lisez et méditez attentivement sur **Jean 3:16**. Comment voyez-vous l'amour et la mission de Dieu interagir ici?

Plus tard dans Son ministère, à l'approche de la dernière semaine de vie de Jésus, la destinée finale de l'humanité était en jeu. Les événements qui s'étaient déroulés à cette époque reliaient l'attente du passé à l'espoir pour l'avenir. Au cours de la célébration de la Pâque, qui indiquait la libération de l'oppression égyptienne, Jésus-Christ, le Dieu incarné, donna Sa vie pour nous délivrer de l'esclavage du péché. L'apôtre Paul écrit: « Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu » (*2 Corinthiens 5:21*).

Lisez **Matthieu 28:18-20**. Quelle promesse pouvons-nous trouver dans le grand mandat? En quoi cela nous apporte-t-il de l'assurance lorsque nous nous impliquons dans la mission de Dieu?

La mort de Christ était une partie du processus de réconciliation, et non pas sa fin. Par Sa résurrection, Jésus vainquit la mort et reçut « tout pouvoir [...] dans le ciel et sur la terre » (*Matthieu 28:18*). Sur la base de cette réalité, Il demanda ensuite à tous Ses disciples de faire de toutes les nations des disciples, avec une promesse impressionnante: « je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde » (*Matthieu 28:20, LSG*, c'est nous qui soulignons).

Comment voyez-vous la promesse de Jésus d'être « avec vous tous les jours » s'accomplir dans votre vie alors que vous êtes engagés dans la mission?

Le Dieu qui reviendra pour nous

Lisez Jean 14:1-3. En quoi est-il lié au message de la fin des temps qui se trouve dans les Écritures?

Au cours de Son ministère terrestre, l'une des promesses les plus précieuses de Christ, l'espérance bénie, reflète une fois de plus le désir du Créateur d'être avec nous pour l'éternité. Jésus affirma: « je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis vous y soyez aussi » (*Jean 14:3, LSG*, c'est nous qui soulignons).

Selon l'apôtre Jean, cette promesse sera accomplie. « Et j'entendis du trône une forte voix qui disait: voici le tabernacle de Dieu avec les hommes! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux » (*Apocalypse 21:3*).

« L'œuvre de la rédemption sera complète. Où le péché avait abondé, la grâce de Dieu va surabonder. La terre elle-même, que Satan réclame comme étant son fief, sera non seulement rachetée mais exaltée... Ici-bas, où le Fils de Dieu a dressé sa tente au sein de l'humanité, où le Roi de gloire a vécu, a souffert, a subi la mort, ici-bas, quand Dieu fera toutes choses nouvelles, le tabernacle de Dieu sera parmi les hommes... Marchant à la lumière du Seigneur, pendant l'éternité, les rachetés lui rendront grâce pour son don ineffable: Emmanuel, "Dieu avec nous" » Ellen G. White, *Jésus-Christ*, p. 17.

Nous trouvons ici la plus belle image de la Rédemption. Le Dieu missionnaire accomplira enfin Son désir d'être éternellement avec Ses enfants. Quel immense privilège de faire partie de cette réalité!

Défis hebdomadaires: tout au long de ce trimestre, vous serez invités à vous engager intentionnellement dans la mission de Dieu. Ce sera l'occasion de voir et d'expérimenter l'œuvre du Dieu missionnaire dans votre vie. Méditez personnellement et soyez prêt à partager ce que vous avez appris avec votre classe chaque semaine. De plus, les défis vous encourageront à accroître votre implication dans la mission de Dieu.

Défi 1: Priez chaque jour de la semaine à venir, pour que Dieu ouvre votre cœur, afin de faire partie de Sa mission.

Défi 2: Demandez le nom de quelqu'un que vous ne connaissez pas encore – un voisin, un collègue, un commerçant, un chauffeur de bus, un concierge, etc. Commencez à prier pour lui chaque jour.

Réflexion avancée: « Il ne faut pas voir dans le plan de la rédemption le produit d'une réflexion tardive, consécutive à la chute d'Adam. Il s'agit de "la révélation du mystère tenu secret dès l'origine des temps" [Romains 16:25]. Cette révélation dévoila les principes qui dès les âges éternels sont à la base du trône de Dieu. Dieu et le Christ ont prévu dès le commencement l'apostasie de Satan et la chute de l'homme, amenée par le pouvoir trompeur de cet apostat. Dieu n'est pas l'auteur du péché, mais il en a prévu l'existence et il s'est préparé à faire face à cette terrible éventualité. Si grand était son amour pour le monde qu'il s'est engagé à donner son Fils unique, "afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle" [Jean 3:16]. » Ellen G. White, *Jésus-Christ*, p. 12.

« Jésus ne dit pas à ses disciples que leur tâche serait facile... Mais il ne les laisserait pas combattre seuls. Il serait avec eux, et, s'ils avançaient avec foi, il les protégerait par le bouclier du Tout-Puissant... Tant qu'ils obéiraient à sa parole et agiraient de concert avec lui, ils ne pourraient faillir. Allez vers toutes les nations, leur ordonna-t-il. Allez vers les régions les plus reculées du globe, et soyez assurés que, même là, je serai avec vous. Travaillez avec foi et confiance. Je ne vous abandonnerai jamais; je serai toujours avec vous, vous aidant à accomplir votre tâche, vous guidant, vous encourageant, vous sanctifiant, vous soutenant, donnant de l'efficacité à vos paroles quand vous vous efforcerez d'attirer l'attention des hommes sur les choses célestes. » Ellen G. White, *Conquérants pacifiques*, p. 28.

Discussion:

❶ Méditez sur ce que signifie le fait que les premières paroles de Dieu à l'humanité déchue n'étaient pas: « Qu'as-tu fait? » Ou « Pourquoi m'as-tu désobéi? » Au contraire, les premières paroles étaient: « Où es-tu? » Quel réconfort cette vérité doit-elle nous donner concernant l'intention de Dieu pour nous et nos êtres chers?

❷ Pensez à ce que signifie le fait que Dieu Lui-même, en la personne de Jésus, est venu dans ce monde pour nous sauver. Christ sur la croix était la manifestation ultime de Dieu en tant que Dieu missionnaire. Que nous dit cela sur Son caractère?

❸ La mission appartient à Dieu. Par conséquent, Il équipera et donnera la puissance aux croyants pour accomplir l'œuvre. À la lumière de cette réalité, lorsque vous regardez les défis de l'évangélisation mondiale, comment pouvez-vous faire face aux sentiments et aux attitudes d'incapacité ou de peur?